

CON OPTIMISMO ESPERA LA INMINENTE
BATALLA EN TLACOTEPEC

JOSÉ SOTERO A JOSÉ MARÍA PONCE DE LEÓN

TEPANTITLÁN, FEBRERO 6 DE 1814⁹⁵

Tepantitlan, febrero 6 de 1814.

Al señor licenciado don José María Ponce de León, asesor, etcétera, del secretario de S. A. S. Salado de Chilpancingo.

Mi amado amigo y compañero:

Me había propuesto no escribirle a usted porque mi silencio le diera idea de las aflicciones de mi corazón por los sucesos pasados y por los presentes. No sé hablar, no sé escribir ni sé pensar, pero me aliento de pocos días a esta parte porque estoy creído que, derrotando a los invasores de la Nueva Ciudad de Chilpancingo, nos repondremos, aunque nos cuesta mucho la experiencia. Mil armas de fuego, cuatro cañones, dos pedreros y mil hombres entre los de machete y desarmados, serán los que presentaremos en la contienda; y usted debe hacer de esta noticia el uso correspondiente.

Si no puede usted aguardarse por cuatro días que tardaré en llegar a Tlacotepec, puede ocurrir por cien pesos a doña Gertrudis Rueda, los que le dejó a guardar don Patricio Fernández, que los llevaba para mi insurgenta.

Quisiera escribirle a usted más; pero ya impondrá usted que por el ascenso del excelentísimo señor Rosainz, he quedado solo en el despacho, para el que no me hallo capaz, y no tengo tiempo. Considero a usted embarrancado y lleno de tareas de las que el tío se ha dado por satisfecho.

Yo siempre seré su amigo de usted y compañero que lo ama y su mano besa, *José Sotero de Castañeda* [rúbrica]

⁹⁵ AGN, *Operaciones de Guerra*, t. 939, ff. 605-606. Lemoine, Morelos, 1965, doc. 157, pp. 458-459.